

"No vamos a caer en el error de arrinconar a ninguna fuerza política representativa", dice Pedro Pacheco

"El PSA no puede renunciar a la primera tenencia de Alcaldía"

"Me preocupa, como alcalde y como partido, la colaboración "pasiva" manifestada por Julián Gutiérrez"

"Habemus alcalde", sin más fumatas que las de algún «Ducados» encendido por los nervios del momento. Jerez, desde ayer, tiene como inquilino de la primera silla consistorial, tapizada en terciopelo granate, a un hombre de 30 años, abogado y socialista, llamado Pedro Pacheco Herrera. El primer alcalde jerezano salido de la democracia que estamos construyendo entre todos, y al que le va a tocar apear con la difícil responsabilidad de un mando en una difícil singladura. Un capitán nuevo, para llevar el timón de una nave en la que se ha renovado la tripulación. Un nuevo capitán, unos nuevos oficiales y unos nuevos grumetes, a los que las urnas democráticas en las que los pasajeros jerezanos han confiado la singladura de la nave municipal, a la que hasta ahora sólo habían visto flotar desde el espigón avanzado del deseo marinero. Ahora, a este capitán que llevará el timón, a estos oficiales que se responsabilizan de las batiduras sociales, de las maromas problemáticas y de los servicios de marinería; y a estos grumetes que secundarán con el ardor novedoso de una nueva experiencia los avatares de un mar ignoto...; ahora, repetimos, a ellos tocará la difícil responsabilidad de llevar al puerto de la luz y de las esperanzas prometidas la nave de la que se han hecho cargo.

Pedro Pacheco Herrera es el nuevo capitán de sol y no de estrellas, que ha tomado el timón difícil. Su ficha podría computarse en los siguientes datos

—30 años.

—Jerezano de nacimiento.

Casado con Isabel Donaire, también jerezana.

—Padre de un hijo, Mauricio, de 16 meses de edad.

Licenciado en Derecho.

—Asesor jurídico de la Caja de Ahorros de Jerez.

—Miembro del P. S. A., Partido Andaluz, del que es secretario provincial de su Comité Ejecutivo.

—Y, ahora, qué alcalde...?

—Pues, ahora, a trabajar y a intentar con todas las fuerzas hacer este Jerez que yo y mi partido hemos propugnado y que consideramos como necesario para la sociedad jerezana.

Ha sido su primera entrevista para la Prensa, tras su —hay que reconocer que prevista y esperada, dadas las circunstancias del juego político en el municipio jerezano, tras los resultados de las recientes elecciones— proclamación como nuevo alcalde de Jerez de la Frontera. Y la hemos sostenido en el despacho de nuestro director, hasta el que Pedro Pacheco ha tenido la gentileza democrática de acudir sin vanaglorias jerárquicas, acompañado del que será igualmente concejal del nuevo municipio jerezano, y también miembro del PSA, Partido Andaluz, Mariano León.

—¿Cómo hay que interpretar, a la vista de los acontecimientos del pleno extraordinario de esta mañana, la postura de abstención en las votaciones y manifestación de pasiva colaboración por parte de los otros dos partidos de izquierda, PCE y PSOE, con presencia en el Ayuntamiento jerezano...?

—Bien, la realidad es que esta postura que han demostrado me

preocupa como alcalde y nos preocupa como partido, máxime cuando en las negociaciones previas a la constitución del nuevo Ayuntamiento, el PSA ha intentado brindar la máxima disposición al entendimiento. Desde el primer

momento, y ratificado precisamente en la reunión que sostuvimos los tres partidos de izquierdas en nuestra sede el pasado miércoles, la postura del PSA ha sido la de que, sin caer en el error de arrinconar a ninguna de las fuerzas políticas presentes en el Ayuntamiento, concretamente a UCD, las Tenencias de Alcaldía podrían distribuirse de manera que la primera correspondiese al PSA, la segunda al PCE y la tercera al PSOE. A este entendimiento se opuso rotundamente el PCE, que recibaba para sí la primera Tenencia de Alcaldía. Como resulta lógico comprender, es muy posible que como alcalde deba cuestionarme en ciertas ocasiones del municipio para gestiones oficiales, y no podría dejar el Ayuntamiento en manos de alguien que no fuese de mi confianza personal o de la entera confianza del partido. De ahí que el PSA no pudiese aceptar ceder la primera Tenencia de Alcaldía a alguien que no fuese del PSA. Las argumentaciones que el PCE exponía para recabar para sí esa primera Tenencia de Alcaldía eran las de que había sido el segundo partido, después de nosotros, que más votos populares había alcanzado en las elecciones. El segundo partido, se entiende, de los de izquierda.

—Por esa misma argumentación, la realidad es que el segundo partido que en Jerez ha alcanzado más votos populares ha sido UCD... Con el mismo derecho podría reclamar la segunda Tenencia de Alcaldía...

—Bien, hasta ahora sólo he-

mos mantenido contactos y negociaciones, de cara a entendermos para llevar a cabo la marcha democrática del nuevo Ayuntamiento, las fuerzas de izquierdas que hemos conseguido representación. El martes tendremos una reunión con UCD para que, cada cual, expongamos puntos de vista y criterios de actuación en favor del Jerez que todos estamos propugnando. Lo que sí podemos asegurar es que no vamos a caer en el error de arrinconar, repito, a ninguna fuerza política representativa. Porque la marcha del municipio nos incumbirá a todos y todos seremos, a fin de cuentas, los responsables de los aciertos o de los errores que cometamos en la gestión municipal.

—Gestión municipal y problemas municipales. Unos proble-



mos de urgencia, junto a tres servicios municipales de inmediata atención, como son el de los transportes públicos, el servicio de recogida de basuras y Mercabex...

—Y cómo van a afrontarse desde la Alcaldía...?

—Cada uno de ellos se va a enfrentar con la realidad que existe. En lo referente al paro, por ejemplo, ningún partido con honestidad en sus planteamientos puede decir que desde el Ayuntamiento es capaz de solucionarlo. Lo que si se puede hacer desde el municipio, y eso es lo que nosotros vamos a hacer ahora que estamos en él, es buscar soluciones que lo pallen en la mayor medida posible. Y en nuestro programa a este respecto se contemplan fórmulas como las de realizar en primer lugar un censo real de parados —er cuya labor ICS Asociación...

(Pasa a la página siguiente)

"El pueblo será oido y atendido"

PEDRO PACHECO, ALCALDE DE JEREZ

(Viene de la página anterior) me secretario el que lo es del Ayuntamiento, señor Salvago Mora.

A parte de la asignación nominal de las diez tenencias de Alcaldía, como queda establecido, la Alcaldía-Presidencia, por decreto, determinará el orden de las mismas, así como la delegación de funciones.

AGRADECIMIENTO DEL GOBERNADOR CIVIL AL ALCALDE SALIENTE DE JEREZ

El alcalde saliente de Jerez, señor Martínez Beas, ha recibido del gobernador civil de la provincia, señor Sanz Pastor, la siguiente carta:

«Al exprimir su mandato por imperativo legal, como alcalde-

presidente de la Corporación Municipal de esa localidad, mandato que para no pocos se vió prorrogado por exigencias de la Reforma Política hasta culminar todo el proceso constitucional que, hemos de convenir, ha sido ejemplar, el Gobierno Civil quiere hacer patente a V. S. su profundo reconocimiento por la colaboración prestada y el sincero respeto por la labor desarrollada y por la dignidad con que se afrontaron las dificultades e incomprensiones que jalónaron esta etapa.

Así pues, le ruego acepte este testimonio de agradecimiento de la representación del Gobierno en esta provincia, junto con mi consideración personal más distinguida, rogándole, al mismo tiempo, lo haga extensiva a los miembros de la Corporación de Jerez.



Lleno total del salón de actos municipal. El público ocupó también el salón de exposiciones y siguió el desarrollo del acto a través del servicio de megafonía. (Foto J. Alberto).

“No vamos a caer en el error de arrinconar a ninguna fuerza política representativa”, dice Pedro Pacheco

(Viene de la página anterior)

nes de Vecinos pueden desempeñar un papel fundamental— atender desde el municipio las necesidades primarias de estos parados y potenciar las grandes inversiones públicas pendientes —como el Polígono Sur, por ejemplo— que absorberían una notable cantidad de mano de obra.

En la que se refiere al problema de la vivienda, una de las primeras medidas a tomar sería la de hacer un recuento real y efectivo de las muchas viviendas vacías que actualmente existen en Jerez, y de las que son propietarios inquilinos que no las usan. Conocida esta realidad, se procedería, mediante los trámites legales correspondientes, a que a dichas viviendas pudiesen tener acceso aquellas personas que necesitan de un hogar digno. Con ello, provisionalmente, se solucionaría el problema de las Casitas Bajos de la Asunción, de las de la Bda. de La Guita, etc., etc., mientras se daba tiempo a ultimar el Plan del Polígono Sur, que desgraciadamente necesitará dos o tres años para verse hecho realidad...

—Bien pero, en toda esta política de reivindicaciones, el dinero es fundamental... Dado el estado crítico de las Haciendas Municipales, ¿de dónde se piensa que podrá salir la financiación de estos proyectos municipales?

—Pues, provisionalmente, ha de ser el Estado quien, a través de una mayor inversión, propicie la realización de lo que los nuevos municipios propongan como necesidades perentorias. Hay que tener en cuenta que, en la actualidad, la inversión estatal en las Administraciones Locales no llega ni al 10 por ciento del presupuesto. Nosotros no pretendemos, por ejemplo, que los 8.000 millones que el Estado recauda de la Hacienda jerezana se nos devuelva a Jerez; pero, por lo menos, si estamos en condiciones de exigir que parte de esos 8.000 millones revertan para beneficio del municipio jerezano.

—Y esta dependencia del Es-



Tras haber tomado posesión de la Alcaldía-Presidencia de la Corporación Municipal jerezana, don Pedro Pacheco visitó nuestra Redacción, e hizo las primeras declaraciones a los jerezanos, desde su reciente estrenado puesto. La foto de J. Alberto nos ofrece un momento de la charla.

dependencia que el municipio tiene de los diversos ministerios estatales. De ahí que, uno de los principales objetivos a conseguir, sea como sea y con la mayor urgencia posible, debe ser el de la promulgación de una Ley de Bases de la Administración Local que permita el funcionamiento autónomo de los municipios y el que cada uno pueda elaborar su desenvolvimiento a tener de sus propias Haciendas. En este aspecto, nosotros contemplamos, para la consecución de una Hacienda Municipal propia, una serie de presupuestos entre los que podríamos destacar —al margen de una transparencia en la gestión, mediante la cual el ciudadano pudiese conocer las cuentas de su Ayuntamiento, de dónde viene el dinero y en qué se gasta—, la imposición de unas tasas sobre los grandes impuestos de los per-

“hacer una política de puertas abiertas». ¿En qué medida estarán las puertas del despacho de alcalde de Pedro Pacheco abiertas al pueblo?

—De hecho, hoy mismo he tenido ya las puertas abiertas y he atendido a quien ha llegado hasta él. Yo no sólo voy a practicar una política de puertas abiertas al pueblo, sino que voy a exigir una participación del pueblo en las tareas y los problemas municipales. Y, en este aspecto, pienso y espero que las Asociaciones de Vecinos pueden desarrollar una importante labor. No vamos a caer en el error de crear una concejalía para las Asociaciones de Vecinos, porque eso sería algo así como desgajárselas del conjunto de la problemática municipal. A las Asociaciones, en nuestro programa de actuación, hay que reconocerlas, hay que investigarlas —porque se han dada circunstancias de que algunas Asociaciones han sido plataformas de utilización de algunos partidos o simplemente integrantes de un clan familiar que dominan el sector— y hay que exigirles alternativas de solución a los problemas que planteen. En este aspecto, estamos dispuestos a propiciar que los plenos del nuevo Ayuntamiento sean públicos (como ya son por ley), que las comisiones permanentes también sean públicas y que en las comisiones informativas que se celebren, igualmente públicas, las Asociaciones de Vecinos planteen su problemática y aporten soluciones que el municipio atenderá con la colaboración de todos.

Nosotros preconizamos, vivimos y sentimos el socialismo y en este aspecto, prometemos que el pueblo será oido y atendido.

—Preconizar, vivir y sentir el socialismo... Durante la campaña

sonas físicas y sociedades; y el lograr una mayor capacidad para las Corporaciones Locales, exigiendo que las Cajas de Ahorros las financien a largo plazo y que el Banco de Crédito Local haga otro tanto.

—Democracia es sinónimo de libertad, de apertura, de romper barreras de protocolo y cortapisas burocráticas... Un tópico. Muchas veces reputado ha sido el de

que la conjunción de un socialismo y un andalucismo, porque habrá sido conciencia como pueblo andaluz y luchamos por la recuperación de su identidad como tal. Queríamos despegar a Andalucía y llevarla a una autonomía propia que tanto tiempo se ha oportado de nuestro pueblo. Ninguna de las maneras, ni propiciamos, un separatismo independentista.

—En cuanto al marxismo, lo aceptamos como un método de análisis de la realidad actual. Un marxismo adaptado a las circunstancias reales del momento que vivimos.

Muchos temas, demasiados temas tratamos con el nuevo alcalde jerezano, Pedro Pacheco, a lo largo de las dos horas largas que duró la conversación que sostuvimos en el despacho de nuestro director. Muchos temas interesantes en estas primeras declaraciones que el nuevo alcalde hace a la Prensa. Y sería una labor exhaustiva poder sintetizar todo lo tratado en esta primera entrevista. El tiempo y la actuación del propio municipio irán dando tema para que lo que hoy queda en el tintero de la urgencia pueda salir a la opinión pública.

—Una última pregunta, quizás imprescindible: los Ferios y Fiestas, ¿que están ahí, o lo vuelta de unas horas de calendario...? ¿Cuál será la política municipal del nuevo Ayuntamiento al respecto?

—Indudablemente, consideramos que hay que potenciarlas al máximo. Quizás, habrá que dotarlas de un aire más democrático y popular, y para ello se estudiarán fórmulas convenientes. Pero, de ninguna de las maneras podrán suprimirse. Son al no muy jerezano y que hay que conservar, por el prestigio del propio Jerez. Por eso he pedido también al Comité de la Feria del Caballo que permanezca en sus puestos y que nos ayude a dar la mayor brillantez a esta feria.

Al final, Pedro Pacheco dijo algo, dirigido desde nuestras páginas, a los jerezanos que hoy estarán pendientes de estas sus primeras palabras, y que mañana y pasado, y el otro lo estarán de sus actos y de la acción que él, como cabeza visible del nuevo Ayuntamiento democrático, lleve a cabo. «Quiero expresar —nos dijo, como final de esta entrevista— que Jerez ha votado andalucista y que se notará que tiene un alcalde socialista. Pero me preocupa la abstención que ha habido en las elecciones. El pueblo de Jerez tiene que romper la barrera de indiferencia y colaborar con los hombres nuevos que llegamos al Ayuntamiento, con aires nuevos, con nuevas ideas y con ganas de hacer cosas de inmediato. Yo espero que el pueblo de Jerez se nos acerque en una colaboración que necesitamos y exigimos. Porque, de otra manera, no seguiremos adelante».

“Paro, vivienda, enseñanza y urbanismo, problemas fundamentales de Jerez”

tener ese socialismo y ese andalucismo? ¿Un socialismo marxista y un andalucismo separatista?

—La realidad es que no hemos ocultado nada, sino que hemos dedicado mayor énfasis a lo que considerábamos más importante para llegar a la conciencia del pueblo y del electorado que nos ha votado. Por otra parte, ¿agaso el PCE ha hablado de comunismo en su campaña...? Yo el PSOE de marxismo...?

La pregunta tiene varios matices que hay que contestar. Nosotros, en primer lugar, consideramos nuestro andalucismo co-

“No sólo voy a practicar una política de puertas abiertas, sino que voy a exigir una participación del pueblo en las tareas y problemas municipales”

tado no puede considerarse como una contradicción con las aspiraciones de descentralización que el PSA ha propugnado en sus campañas electorales...?

—He dicho que esta medida es provisional y viene obligada por las circunstancias de que, ahora mismo, el marco de competencias de actuación en todos los órdenes de la Administración Local no está definido. Yo diría que, incluso, no existe, por